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Partido Socialista Obrero Español Partido Popular

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO

EMPRESARIAL

PARTIDO POPULAR
Como todos ustedes recordarán, en el anterior número del B.I.M. el Partido
Socialista nos calificaba, al Partido Popular, de “miopes políticos”, calificati-
vo muy poco acertado ya que vemos, y muy bien, como ellos “juegan y
regalan” suelo que pertenece a todos los miguelturreños.

Nos dicen que no votamos a favor de “que un excelente Centro de
Formación se instale en Miguelturra”, es cierto, pero tampoco votamos en
contra, utilizamos la abstención. Pero para que todos ustedes no se dejen
influir por las mentiras socialistas, vamos a pasar a aclarar nuestra postura.

El Grupo Popular en ningún momento ha estado, está ni estará en
contra de la formación de los miguelturreños, y así se dijo y quedó muy
claro tanto en la pertinente Comisión como en el Pleno, aunque parece ser
que el Grupo Socialista no tiene el “oído muy fino” o, como siempre, escu-
chan lo que les interesa.

De lo que sí estábamos en contra es del regalo que se le hacía a la
Confederación de Empresarios. Un regalo que consiste en 8435,10 m2 y
que económicamente suponen unos 135 MILLONES DE PESETAS, valo-
rando el precio del m2 muy a la baja, concretamente a 16000 pts/m2, cuan-
do todos sabemos que en este Sector SU-8 (terrenos junto al Restaurante
La Autopista) los precios de mercado son mucho más elevados. Este Cen-
tro sólo ocuparía unos 3000 m2, por lo que se le planteó al Sr. Alcalde la
posibilidad de regalarles menos terrenos y así poder destinar el resto a otro
fin social. Pero este posibilidad no fue aceptada por el Equipo de Gobierno,
¿por qué ese favoritismo con un sindicato de empresarios?.

Teniendo en cuenta todo esto hay que dejar otro cosa muy clara, el
Centro de Formación no es de utilización exclusiva de Miguelturra, como
así ha pretendido que se entienda el Grupo Socialista, sino que está desti-
nado para toda la Provincia, es decir, que cualquier joven o empresario de
Miguelturra tendrán las mismas condiciones de acceso a este Centro que
cualquiera de otro pueblo, a pesar de que nosotros hemos regalado más de
135 millones de pesetas.

Terminaban diciendo que la explicación que encontraban a nuestra
postura era que nos habíamos dejado influenciar por el Partido Popular de
Ciudad Real y que gracias a la acertada gestión del Gobierno Municipal y
sobre todo de nuestro Alcalde se había conseguido el Centro. Pues bien, el
Equipo de Gobierno de nuestra Capital no juega con el dinero de los
ciudarrealeños, de lo que nuestro Alcalde debería aprender, y no nos extra-
ña que todo el mérito sea del Sr. Rivero, porque de todos es muy conocido
las magníficas relaciones que mantiene con dirigentes de mucho peso den-
tro de la CEOE – CEPYME.

Por último, en ningún caso dudamos que el PSOE esté contento de
que el Centro de Formación se instale en Miguelturra, pero de lo que están
más orgullosos es de haber arrebatado este Centro a Ciudad Real, ya que,
como ellos dicen, “este tipo de instalación es propia de una capital”.

Nuestra región
mejorará la sanidad
Los castellanos-manchegos tendrán garantiza-
do un tiempo de espera máximo para ser aten-
didos.

Una vez recibidas las transferencias sanitarias del Gobierno Central,
el Gobierno Regional de José Bono, entre sus primeras medidas, acaba de
dar el visto bueno al proyecto de ley de Garantías Sanitarias que regulará
varios derechos relacionados con la salud, como el establecimiento de tiem-
pos máximos de espera o la libre elección de médicos especialistas y cen-
tros sanitarios.

Esta ley del Gobierno Socialista de la Región, colocará  a Castilla-La
Mancha entre las primeras en cuanto a los derechos de los ciudadanos a la
hora de recibir atención sanitaria: a partir del próximo año, el tiempo máximo
de espera para una intervención quirúrgica no podrá sobrepasar los 180
días; para recibir atención especializada no podrán superarse los 60 días; y
para relizarse una prueba diagnóstica no podrá esperarse más de un mes.

La misma ley garantiza que, en caso de incumplirse los anteriores
plazos, los castellano-manchegos afectados tendrán derecho a recibir asis-
tencia sanitaria en cualquier centro privado de España con cargo a los pre-
supuestos de la Junta de Comunidades. También se garantizan otros dere-
chos como la libre elección de médico especialista y centro sanitario, y ga-
rantiza además que recibiremos información suficiente, comprensible y ade-
cuada en situaciones de riesgo para la salud pública, entre otros.

El Gobierno Regional se ha propuesto hacer el esfuerzo que haga
falta para corregir el desbarajuste de sanidad que nos ha entregado el Go-
bierno del PP. Según el Consejero de Sanidad, Fernando Lamata, hemos
recibido un sistema de salud con los presupuestos por los suelos del Go-
bierno Central, pero al mismo tiempo aseguró con firmeza que se hará lo
necesario para subsanar lo que no se hizo en seis años del Gobierno del
PP. Todo ello con el fin de que nuestra sanidad sea tan buena como la que
más de España.

El PP local no apoyó a los pequeños
agricultores y ganaderos.

En un reciente Pleno extraordinario de la Corporación, el Grupo Mu-
nicipal Popular se abstuvo a la hora de votar una moción de apoyo a los
pequeños agricultores y ganaderos de España. La propuesta, realizada por
el Grupo Municipal Socialista a instancias de la UPA (unión de pequeños
agricultores y ganaderos), pretende que el Gobierno central module las ayu-
das de la PAC en beneficio de los pequeños productores agrarios.

La propuesta, en definitiva, trata de eliminar a los “cazaprimas” del
campo y de que no se siga favoreciendo, como ahora, a los grandes propie-
tarios y a las grandes empresas agrarias; para que no ocurra que el 1% de
los propietarios agrícolas se lleven, ellos solos, cinco veces más ayudas
que el 50% de agricultores y ganaderos, que son los pequeños.
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El consejero de Sanidad visitó
Miguelturra

Nuevo Centro de Salud

Fernando Lamata anuncia medidas
sanitarias en Miguelturra a corto,
medio y largo plazo

El Consejero de Sanidad de la Jun-
ta de Comunidades de Castilla la Man-
cha, Fernando Lamata, analizó la situa-
ción sanitaria de Miguelturra, munici-
pio que cuenta con un elevado índice
de crecimiento. En la primera visita que
realiza el Consejero a la localidad, tras
el traspaso de competencias, avanzó
medidas de diversa índole a adoptar a
corto, medio y largo plazo. «Hay algu-

nos aspectos que pueden merecer ac-
ciones inmediatas»: el Consejero hizo
este análisis tras reconocer que el nú-
mero de personas a las que atiende
cada profesional en el Centro de Salud
es elevado (como el único pediatra con
el que cuenta el Centro para un total
de 2.300 niños con edades entre 0 y
14 años: «su capacidad de atención
está sobrepasada ampliamente»)

Fernando Lamata también habló de
la situación que produce el número de
personas que utilizan los servicios sa-
nitarios y que no se encuentran censa-
das en Miguelturra, lo cual eleva el nú-
mero de pacientes por médico «por lo
que puede haber casos tan exagera-
dos de más de 80 pacientes en un día
que hace que no se pueda dar una
atención de calidad».

En cuanto a las medidas inmedia-
tas a adoptar por la Consejería, Lamata
avanzó la intención de reforzar la plan-
tilla actual ofreciendo atención incluso

en horario de tarde (ante las limitacio-
nes del edificio actual), así como mejo-
ras en programas de salud de carácter
preventivo en colaboración con el Ayun-
tamiento, y otras áreas como las de
consumo o educación sanitaria en las
personas mayores.

Las conversaciones entre el Conse-

jero de Sanidad y el alcalde, Román
Rivero, no se agotaron en ese medio
plazo, sino que se comenzó a hablar
de las previsiones de crecimiento de la
localidad a largo plazo «y ahí también
hemos de empezar a pensar en la ubi-
cación de nuevos servicios sanitarios,
es decir, de otro dispositivo sanitario en
las áreas donde preveamos ese creci-
miento de largo plazo: estamos hablan-
do ya para los próximos diez años».

El Consejero resumía las medidas
a adoptar en una serie de iniciativas,
que dentro del espacio del Centro ac-
tual, permitan mejorar la calidad del ser-
vicio (en atención de medicina gene-
ral, pediatría y urgencias), a corto pla-
zo; a corto-medio plazo la aceleración
de trámites para la construcción del
nuevo Centro de Salud y un largo pla-
zo «que tenemos que comenzar a di-
bujar en función de las previsiones de
crecimiento de Miguelturra».

Por su parte, Román Rivero, agra-

deció la presen-
cia del Conseje-
ro: «estábamos deseando que llegaran
las transferencias para que, por lo me-
nos, se nos escuchara y tuviéramos
algún referente a quien acudir a la hora
de plantear cuál es la problemática sa-
nitaria de Miguelturra».  El alcalde de
Miguelturra expresó la necesidad de
mejoras sanitarias ante el incremento

de población,
mejoras que la-
mentaba no se
hubieran produ-
cido antes, por-
que «durante
los años de go-
bierno del Parti-
do Popular ha
habido muy
buenas pala-
bras, pero ni un
solo hecho que
viniese a mejo-
rar la situación
anterior que ya

Las medidas
a corto plazo
anunciadas por
el Consejero de
Sanidad pasan
por la acelera-
ción de trámites
para la redac-
ción del proyec-
to del nuevo
Centro de Salud
(que se ubicará
en un terreno
cedido por el
Ayuntamiento,
situado en la
calle Francisco
Fernández
Ordóñez) y las

tramitaciones
posteriores
como la supervi-
sión y el concur-
so para poder
poner en marcha
cuanto antes la
obra. El futuro
Centro de Salud
se construirá
sobre una super-
ficie útil de alre-
dedor de 2000
m2, divididos en
planta baja (don-
de está previsto
ubicar los servi-
cios de urgen-
cias, rehabilita-

ción, extraccio-
nes, odontolo-
gía, pediatría
con dos consul-
tas de medicina
y dos de enfer-
mería,) y primera
planta (medicina
general con sie-
te consultas de
medicina y otras
siete de enfer-
mería, así como
el área de direc-
ción, de reunio-
nes, de docen-
cia, etc). En el
futuro Centro,
según argumen-

taba Fernando
Lamata, se po-
drá atender las
necesidades de
la población a
medio plazo,
teniendo en
cuenta también
la proyección de
crecimiento para
los próximos
años («en el
Centro, por el
número de con-
sultas podría
haber turno de
mañana y de
tarde»).

teníamos con el gobierno socialista».
El Consejero de Sanidad, acompa-

ñado del alcalde de Miguelturra, la de-
legada de sanidad en la provincia,
Angela Sanroma y la concejal de sani-
dad, Mª Ángeles Trujillo, visitó (tras la
rueda de prensa) las instalaciones ac-
tuales del Centro de Salud, donde pudo
conversar con los profesionales que le
trasladaron sus necesidades más ur-
gentes. El Consejero también conoció
los terrenos donde se ubicará el futuro
Centro de Salud.

Previsones de crecimiento

Lamata
visitó el

Centro
de Salud
y charló

con parte
de la

plantilla

«avanzó la intención de
reforzar la plantilla actual
ofreciendo atención in-
cluso en horario de tar-
de»

«se comenzó a hablar de
las previsiones de creci-
miento de la localidad a
largo plazo»

Durante la rueda de prensa, Román
Rivero, agradeció la presencia del

Consejero: «estábamos deseando que
llegaran las transferencias para que,

por lo menos, se nos escuchara y plan-
tear cuál es la problemática sanitaria

de Miguelturra».
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Cursos de formación
para la Agrupación de
Protección Civil

De forma periódi-
ca la Agrupación de
Voluntarios de Pro-
tección Civil partici-
pa en distintos cur-
sos de formación y
perfeccionamiento,
con un total de quin-
ce horas cada uno
de ellos.

El primero de los
cursos realizados ha
sido el de «Rescate
en Altura», como
ejemplo de situacio-
nes de rescates en
edificios en caso de
incendio. Entre otros
contenidos del cur-
so, pudieron aprender técnicas sobre
realización de nudos, colocación del
arnés, etc. Las prácticas se realizaron
en el rocódromo instalado en el pabe-
llón municipal.

El segundo de los cursos de forma-
ción, «Curso básico de extinción de in-
cendios», fue impartido por Jesús Prie-

to Luengo y Jorge Navarro Osuna. Las
prácticas se desarrollaron en las insta-
laciones de Repsol YPF en Puertollano.
El contenido desarrollado abarcó todo
lo relacionado con la extinción de in-
cendios, tanto con extintores (clases
existentes y para qué se emplea cada
uno de ellos) como con mangueras.

Editado un póster con la
fotografía aérea del casco
urbano.

El Ayuntamiento ha editado una fo-
tografía aérea del casco urbano de la
localidad, tomada durante las últimas
semanas del pasado año, con el obje-
tivo de que todos los miguelturreños
puedan tener en sus domicilios una

imagen actualizada del municipio. Para
ello se han publicado 1700 ejemplares
con papel de calidad, de alto gramaje,
plastificado y con medidas de 46x68
cm.

Para poder facilitar la posibilidad de
tener esta imagen el Ayuntamiento lo
pone a la venta en las dependencias
municipales (previo ingreso de su im-

porte en la cuenta bancaria del Ayun-
tamiento). Es la primera ocasión en la
que se pone a disposición del público
la posibilidad de adquirir la imagen aé-
rea de Miguel turra  por lo que se espe-
ra una alta respuesta de los vecinos.

La OMIC conmemora
el Día del Consumidor
La Oficina Municipal de Infor-
mación al Consumidor celebró
el Día Mundial de los Dere-
chos del Consumidor, que se
conmemoró el 15 de marzo,
con una jornada informativa.
A tal efecto la Oficina distri-
buyó en los hogares de la lo-
calidad un folleto editado a
través de las oficinas manco-
munadas bajo el lema «Un
consumidor informado es el
que mejor puede defender sus
derechos». En el folleto se
recoge información sobre el
origen de la celebración y el
reconocimiento constitucional de los
Derechos del Consumidor en nuestro
país.

Con motivo de la jornada, la
OMIC ha distribuido, además, «ima-
nes» informativos de los derechos de

los consumidores y programado otras
actividades, como una charla informa-
tiva que Manuela Martín de Lucía dio a
la Asociación de Amas de Casa «El
Ramo» sobre derechos y deberes de
los consumidores.

Con el objetivo de seguir eliminan-
do las barreras arquitectónicas  y po-
der facilitar así la integración social del
colectivo de personas discapacitadas,
el Pleno por unanimidad ha vuelto a
instar a la empresa Iberconsa para lo-
grar la incorporación al servicio de
transporte de viajeros en la línea
Miguelturra-Ciudad Real un autobús
con acceso a personas
discapacitadas.

También por unanimi-
dad se aprobaba la soli-
citud, a la delegación de
Industria y Trabajo, de la
realización de algún cur-
so de formación ocupa-
cional en la localidad,
ante las expectativas
que se crean en
Miguelturra con la cons-
trucción del Centro de
Día y un nuevo
geriátrico.

Con la abstención del
grupo popular, el Pleno
aprobaba una propuesta
de apoyo a demandas de
la Unión de Pequeños Agricultores
(apoyo a la modulación de la política
agraria común, así como la creación de
un estatuto del Agricultor y Ganadero).

El único de los puntos que fue apro-
bado con votos contrarios del partido
corresponde a la enajenación de una
finca de propiedad municipal y natura-
leza patrimonial sita en el sector SU-7
con una superficie de tres mil doscien-
tos treinta y cuatro metros.

Por último, la totalidad del pleno sus-
cribía su apoyo a la campaña empren-

dida por Amnistía Internacional para
evitar que se ejecute la sentencia de
muerte por lapidación contra Safiyya
Hussaini.

COMISIÓN DE GOBIERNO
Se acordó la aprobación de la memoria-proyecto para la incorporación de

una nueva plaza de Agente de Empleo y Desarrollo local, necesaria ante los pro-
yectos de futuro en los que se encuentra inmerso el equipo de gobierno.

También se acordó solicitar a la Diputación que proceda directamente a la
contratación y ejecución de la obra denominada «Red de Saneamiento del Camino
de Peralbillo».

Se acordó, además, solicitar a la Diputación Provincial que proceda direc-
tamente a la ejecución de las obras, incluidas en el Programa Operativo Local de
2002 (con el nombre de «Polígono Industrial»). De la sesión también cabe desta-
car también la aprobación de diversas licencias urbanísticas para la construcción
de numerosas naves industriales en los sectores SU-2 y SU-9, así como para la
construcción de 28 nuevas viviendas unifamiliares y otras en los sectores residen-
ciales SU-7 y SU-8.

«Por sólo 5
euros se puede

tener este poster
de alta calidad»
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Miguelturra brilló en la Gala
Provincial del Deporte
El ayuntamiento recibió, junto al de Membrilla, la mención especial de los
municipios de entre cinco y quince mil habitantes

Nominados
1.   Manuela de Jesús
Romero Ruiz en Kárate
2.   Luis Manuel
Gutiérrez Lucía en Atle-
tismo
3.   Raquel Benito
Rodríguez en Tenis de
Mesa
4.   Daniel Fernández
Pérez en Taekwondo
5.   Ángel Arévalo Valero
en Bádminton
6.   José Manuel
Rodríguez Sánchez en
Petanca
7.   Nuria Espinosa
Monroy en Taekwondo
8.   Inocencio Bastante
García en Petanca
9.   Ramón Gómez
Rodrigo en Voleibol
10.   Pedro Mohedano
Gómez en Voleibol
11.   Mª del Pilar León
Díaz en Fútbol
12.   Javier García Calero
en Bádminton

3 4 5 6 7

8

9

10 11 12

2

1 Miguelturra con
dos finalistas

Del total de 75 deportistas
nominados sólo doce lograron
ser finalistas en sus respecti-
vas categorías, honor que co-
rrespondió a dos deportistas
de Miguelturra: Manuela de
Jesús Romero en el apartado
de juvenil femenina, y Luis
Manuel Gutiérrez en el de ju-
venil masculino, auque, por
escaso margen, ninguno de
los dos pudieron recibir la
máxima nominación.

Aparte del premio a los
mejores deportistas de
la provincia durante el

año pasado, la fiesta del
deporte ciudadrealeño

tuvo también como pro-
tagonistas a seis ayunta-

mientos por demostrar
una mayor sensibilidad

deportiva, tomando
como referencia criterios

técnicos: Valenzuela y
Aldea del Rey (de menos

de 5.000 habitantes);
Miguelturra y Membrilla
(de entre 5.000 y 15.000
habitantes) y Tomelloso

y Daimiel (de más de
15.000 habitantes).

AAAAAyuntyuntyuntyuntyuntamientosamientosamientosamientosamientos

Román Rivero en el momento de recoger la distinción

«Música, danza, teatro
y humor fueron el
complemento a una
Gala que parecía ha-
ber «bebido» del espí-
ritu de las que aquí se
celebran»

Gala del DeporteGala del DeporteGala del DeporteGala del DeporteGala del Deporte

Destacada
presencia
churriega
En total han sido setenta y cin-
co los deportistas nominados
en esta gala provincial, de los
que doce son de nuestra loca-
lidad, lo que representa el die-
ciséis por ciento, siendo de
largo el municipio
ciudarealeño que más
nominados tuvo en el certa-
men.
     Todo ello es lo que ha lle-
vado a la institución provincial
a nominar a nuestro municipio
para la GALA REGIONAL DEL
DEPORTE que se celebrará el
día 19 de abril.

    En el marco del paraninfo
del campus universitario de
Ciudad Real tuvo lugar el día
15 de marzo la séptima edición
de la Gala Provincial del De-
porte, que organiza anualmen-

te la Diputación Provincial, te-
niendo como objetivo el de
hacer público reconocimiento
a la labor que vienen desarro-
llando los deportistas de la
provincia, así como los ayun-

tamientos de la misma.
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Han pasado algo más
de cuatro meses y la asocia-
ción continúa con la misma ilu-
sión que en sus inicios, na-
ciendo en humildad y trabajan-
do con humildad, hacia niños
y adultos en el departamento
de Amazonas peruano, donde
la pobreza es más generaliza-
da, y el acceso a los servicios
de salud, educación, agua y
saneamiento son inadecua-
dos, así como el gran deterio-
ro en la nutrición de niños y
madres viviendo en condicio-
nes de pobreza social.

A diario, vemos como
ese apoyo de los ciudadanos
de Miguelturra va en aumen-
to, hacia nuestro paisano
Emiliano Domínguez, en la
selva amazónica del Perú, en
su parroquia del Muyo.

Se ha puesto en mar-
cha la creación de socios, y
prácticamente son cincuenta
los asociados, compartiendo
preocupaciones e inquietudes
con la asociación.

En el mes de marzo se
han mandado 205.000 pese-
tas a Perú, junto con la Her-
mandad del Santo Sepulcro
que han colaborado con la re-
cogida del cepillo del besapie
del Nuestro Padre Jesús del
Perdón, un gesto bonito y so-
lidario por parte de la junta di-
rectiva.

También dar las gra-
cias a José Gómez, por la li-
mosna recibida a la asociación
del Santo de la procesión el
Domingo de Ramos.

Continuamos man-
dando medicinas, por lo que
pedimos ayuda para quienes
quieran colaborar entregándo-
las en las farmacias de Rome-
ro y Arévalo, en donde la aso-

ciación pasará a recogerlas,
también ropa de verano de
bebés y niños, así como ma-
terial escolar.

Nuevamente pedimos

confianza al pueblo de
Miguelturra, pues solo un po-
quito de cada uno hace un
mucho, como dice Emiliano, lo
que a nosotros nos sobra a
ellos les falta.

También invitamos al
pueblo a hacerles llegar nues-
tras oraciones para darles for-
taleza y que puedan seguir
haciendo todo el bien que rea-

lizan. Un fuerte abrazo a
Emiliano Domínguez y
Emiliano Hordanza que tam-
bién está en el recuerdo de
nuestros corazones.

Asociación Amigos de
Emiliano Domínguez

Elecciones en el C.P. El
Pradillo

El 19-02-2002 se celebraron
elecciones de padres y profeso-
res para decidir sobre el cambio
de jornada escolar, en virtud de
orden 06-09-2001, el hecho en sí
no tenía la mayor transcendencia
a no ser por los hechos que a raíz
del 14-02-2002 se desataron y
que han motivado una polémica
en el colegio en grado mayúscu-
lo, ya se empezó por convocar
una asamblea con los padres de
los alumnos por parte del conse-
jo escolar en las instalaciones del
colegio en el cual solamente fue-
ron expuestos los argumentos a
favor y pocos argumentos en con-
tra, por no decir ninguno.

Ante esta situación mi males-
tar fue enorme, ya que fui convo-
cado como el resto de los padres
a esta asamblea inmediatamente
después de las minivacaciones
con motivo del carnaval y segui-
damente a las elecciones con lo
cual el intervalo que hubo entre
ambos periodos fue de 5 días
cuando la consejería de educa-
ción informa que se deberá difun-
dir entre toda la comunidad el bo-
rrador de la propuesta elaborada
para su conocimiento y análisis,
cosa que no se llevó a cabo, y así
mismo se deben de recoger opi-
niones y sugerencias durante
unos 10 días, que tampoco fue lle-
vado a cabo, únicamente fue re-
partido un folleto con actividades
del AMPA y del Ayuntamiento, que
por cierto son de pago. Por este
motivo el que esto suscribe reali-
zó unos pequeños carteles en los
cuales mostraba puntos en con-
tra del voto a favor del cambio de
jornada por creerlo en contra de
la educación de mis hijos, y que
fueron colocados en varios pun-
tos, en los alrededores de los edi-
ficios del colegio y en los tablo-
nes de los mismos, sin causar
daño ético contra las personas
como se afirma en el comunica-
do entregado por el consejo es-
colar el 07-03-02, ni daño a las
instalaciones, así como no actuar
bajo anonimato, ya que en ningún
momento oculté esta intención a
nadie. Creo que el contenido de
los mismos molesta a algunas
personas en particular, posterior-
mente surgieron otros carteles
que también fueron colocados por
otros padres el día anterior a la
celebración de las elecciones en
la cual invitaban a la reflexión so-
bre el sentido del voto y con los
cuales me solidaricé. Así mismo
no comparto ciertos carteles que
hacen alusión a una determinada
persona del consejo escolar por
considerarlos lesivos contra la
misma.

Como consecuencia de los
anteriormente expuesto la mayo-
ría de los miembros del consejo
escolar emite un comunicado en
el cual informa que es partidario
de la jornada continua y que deci-
den parar el citado proceso por el
artículo 5º que se refiere al núme-
ro de votos mínimos que se han
de dar para proseguir con este

proceso y así mismo se informa
de la extrañeza y disgusto por
estas reacciones, pero les recuer-
do que en esta sociedad demo-
crática la libertad de pensamien-
to y expresión está totalmente
contemplada en la Constitución y
por tanto no da lugar a esta reac-
ción tan adversa.

Por lo anteriormente escrito
me pregunto ¿cuáles son las fal-
sedades a las cuales se refieren
y cuales han sido las frases que
han atacado la dignidad personal
de profesores y de los represen-
tantes según el citado comunica-
do, o es que cuando surgen dis-
crepancias con el pensamiento de
este colectivo, esta discrepancia
no es admitida?. Por otro lado el
proceso ha sido limpio en el re-
cuento de votos, pero no creo
como he indicado anteriormente
que haya sido limpio en aspectos
comunicativos y participativos ya
que estos han sido totalmente
opacos.

Después de lo anteriormente
expuesto pregunto al consejo es-
colar:

¿Cómo es posible que se pue-
da acusar a los padres de poner
trabas, si no nos han facilitado el
borrador antes citado ni nos han
informado de los pasos que se
iban a dar en este sentido por
parte del consejo escolar?

¿Cómo los representantes de
los padres firmantes en el conse-
jo escolar pueden estar molestos
con esta postura cuando ellos
mismos no han transmitido infor-
mación alguna sobre el procedi-
miento que se iba a seguir? ¡Es-
tán a favor en su mayoría a título
personal!. Pero no nos confunda-
mos con el carácter para el cual
fueron elegidos en su día, que no
fue otro que la representación de
los padres a los cuales deben in-
formar y tomar las decisiones des-
pués de escuchar a los padres,
por favor déjense de votos parti-
culares y ejerzan la labor para la
que se presentaron.

¿Por qué ese afán de que vo-
tase el mayor número de padres,
ni no nos informaron que se pre-
cisaba de un mínimo de 252 vo-
tos a favor de la propuesta para
que ésta prosperase?. Les recuer-
do que el próximo año si se conti-
nua  con el citado proyecto tam-
bién se necesita la mayoría más
uno del censo total de padres a
favor del sí para que el cambio
sea efectivo, si los padres no vuel-
ven a dar ese número imprescin-
dible, se verá en el curso 2003-
2004 si ponen tanto afán en que
vote el mayor número de padres,
cuando solo sea necesaria una
mayoría por pequeña que esta
sea del número de padres que
ejerzan el derecho al voto para
decidir el posible cambio de jor-
nada.

Reflexionemos sobre la edu-
cación de nuestros hijos y deci-
damos sobre lo que puede ser
mejor para su formación integral
y no nos dejemos encantar por
cantos de sirenas.
Juan Manuel Antequera Morales

Banda de cornetas, gaitas y tambores
“Stmo. Cristo de la Piedad”
Recientemente se acordó aumentar el número de componentes de la banda debido a la incorpora-
ción de nuevos instrumentos, tal como se detalla: 4 trompetas, 2 fliscornios, 12 cornetas sevillanas,
4 tambores y 6 gaitas. Para cubrir estas vacantes se anima a chicos y chicas, a partir de los 11 años,
que lo deseen. La banda se encargará de enseñarles y resalta que el aprendizaje es mucho más fácil
de lo que pueda parecer. Para más información se puede visitar la casa de hermandad (c/ Real, 10)
los lunes, martes y jueves, entre las 8:15 y las 10:00 de la noche. ¡ANÍMATE!

CCCCCARTELES
Ferias y fiestas 2002.
Premio: 601,01 euros.
Plazo: hasta el 7 de junio.
Organiza: Ayuntamiento de
Tomelloso.

«Concurso-exposición
Democracia Paritaria.
Premios: 2.404, 1.202 y
601 euros. Plazo: hasta el 5
de abril. Organiza: Direc-
ción General de la Mujer.

LLLLLITERATURA
«IX premio nacional de
narrativa». Premios:
3.000 euros. Plazo: 15 de
mayo. Organiza: Asocia-
ción de la prensa de Ávila.

«VI Premio de poesía
Nicolás del Hierro».
Premio: 1.200 euros y la
edición del libro. Plazo:
hasta el 15 de junio. Orga-
niza: ayto. de Piedrabuena.

PPPPPINTURA
«XII concurso Cerezo
Moreno». Premios: 3.000
y 1.200 euros. Plazo: del 8
al 21 de abril. Organiza:
ayto. de Villatorres (Jaen).

Las bases completas
de todas las convoca-
torias se pueden
solicitar en la Casa
de Cultura
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La Coral Polifónica
cumple 3 años de vida
Forma parte de la Escuela Municipal de Mú-
sica

En febrero y marzo de 1999
en el seno de la Escuela Mu-
nicipal de Música y de la mano
del director de la misma, An-
gel Ocaña, nace la Coral
Polifónica de Miguelturra, lle-
vándose a cabo su presenta-
ción oficial en el mes de junio
de 1999, en la Casa de Cultu-
ra de esta localidad.

Para comprender las gra-
ves dificultades que rodearon
el nacimiento de la coral, es
preciso poner de manifiesto
que la inmensa mayoría de sus
componentes carecía de expe-
riencia y de formación musical,
a lo que se ha de añadir, en
esos primeros meses, la esca-
sez de voces masculinas.

Con entusiasmo por parte
de los “coralistas” y con la ab-
soluta dedicación y “buen ha-
cer” del Director, se logró pre-
parar las obras que integraron
la primera actuación, con un
resultado más que aceptable.

Este positivo resultado de
la presentación, de igual modo
que las siguientes actuacio-
nes, movieron a personas, en
principio indecisas, pero que
les gustaba cantar, especial-

mente varones, a formar parte
de la coral, lo que junto a otros
intentos de captación hizo que
se incrementara el número de
tenores y bajos.

Después, las actuaciones
de la Coral se sucedieron, can-
tando en diversos actos reli-
giosos (procesiones del Cris-
to y de la Virgen, Coronación

de nuestra patrona, conciertos
de Navidad), culturales (entre-
ga de premios Carta Puebla)
y otros varios (Residencia de
Ancianos y bodas). Actuando
fuera de la localidad en Pozue-
lo de Calatrava y Almodovar
del Campo, a lo que debe aña-
dirse la reciente intervención
en el acto del Pregón de la Se-
mana Santa.

En la actualidad la coral
está integrada por 68 perso-
nas, cifra que contrasta con los
31 componentes que la forma-
ban en la fecha de su presen-
tación.

Como actividad comple-
mentaria a los ensayos de la
coral, se imparte clase de sol-
feo dirigida especialmente a
los integrantes de la misma, a
cargo de un profesor de la

Escuela Municipal de Música
y a las que asisten un buen
número de miembros de la
coral.

A pesar de su corta vida,
el repertorio está integrado por
más de treinta obras, tanto de
carácter religioso como profa-
no, destacado entre las prime-
ras la misa de Perosi, “Ave

María” de Schubert y “Populus
meus” de T.L. de Victoria y
entre las segundas, obras
como Coro de Esclavos
(Nabuco), canciones popula-
res españolas e iberoamerica-
nas, espirituales y de forma
especial una selección de fa-
mosas canciones en inglés, lo
que ha supuesto una dificultad
añadida, cuya trabajosa supe-
ración se ha visto compensa-
da con el éxito, al ser del agra-
do del público.

El camino recorrido ha sido
duro, pero se ha visto compen-
sado con los resultados, con-
fiando en que la trayectoria
siga siendo ascendente para
lo que no escatimaremos nin-
gún esfuerzo por nuestra par-
te.

Los próximos proyectos pasan por la pre-
paración de un gran concierto para la ya
próxima programación del Auditórium, para
el que se están preparando, entre otras
obras, algunos fragmentos de conocidas zar-
zuelas que, sin duda harán las delicias de
los oyentes. Por otra parte, el Ayuntamiento
tiene prometido sufragar el importe de los
uniformes de la coral, esfuerzo económico
que es de agradecer y que redundará en me-
jorar la imagen del grupo. Hay que reseñar
que en estos últimos días la Coral ha sido
invitada a participar en un concierto en Viena,
organizado por el Ayuntamiento de la capi-

tal austríaca, así como cantar una misa en el
Vaticano, en la basílica de San Pedro, invita-
ción que ha sido cursada por la Asociación
Romana de Amigos de la Música Sacra.

A medio plazo se tiene prevista la crea-
ción de una orquesta aneja a la coral a fin de
acompañar en las actuaciones que lo requie-
ren y posibilitar el montaje de la ópera “Car-
men” de Bizet y alguna zarzuela completa.
También está proyectado realizar los trámi-
tes necesarios y cumplir los requisitos para
que la coral sea incluida en los Convenios
de la Junta de Comunidades y de la Diputa-
ción Provincial.

Un futuro ilusionante

Café
Quijano
inaugurará
el auditorio

El grupo leonés Café
Quijano será el primero en ac-
tuar en el nuevo escenario de
Miguelturra el sábado 6 de ju-
lio. La inauguración se ha que-
rido hacer con uno de los gru-
pos que están logrando más
éxitos en el panorama musical
español (su último disco «La
taberna del Buda» ha sido uno
de los más aclamados en
nuestro país, superando su
anterior registro de ventas del
anterior álbum que incluía su
exitoso «Lola»). Su fama les
ha llevado a poner la nota mu-
sical destacada de la final de
Copa del Rey celebrada en el
estadio Santiago Bernabeu.

Además, la concejalía de
festejos ha desvelado que ya
hay otra actuación contratada
para las fiestas patronales de
septiembre: serán «Mago de
Oz» los que actúen el domin-
go 8 de septiembre. La progra-
mación de importantes actua-
ciones en el año de inaugura-
ción del Auditorio se comple-
tará con una tercera (también
durante las fiestas de septiem-
bre) para la que todavía no se
ha cerrado definitivamente el
nombre del grupo o solista.

Mª Ángeles Trujillo, con-
cejal de cultura y festejos,

señalaba que se está reali-
zando un intenso trabajo
para que «a partir del fin de
semana de la inauguración
con el concierto de Café
Quijano, además, se ofrezca
en el Auditorio una progra-
mación de actividades cultu-
rales para los fines de sema-
na del verano que se dará a
conocer próximamente».

La concejal de cultura
también adelantaba que se
va a seguir una política de
precios asequibles para to-
dos los conciertos «para faci-
litar el que todo el mundo
pueda asistir».

La pretensión del Ayunta-
miento es seguir ofreciendo
en los próximos años, ahora
que la localidad cuenta con
el escenario adecuado, con-
ciertos musicales de grupos
punteros como los que en
esta primera ocasión se han
programado.

Con el lema «Por la Paz»
el IES Campo de Calatrava
celebró sus jornadas cultura-
les con un extenso programa
de actividades.  El inicio lle-
gó con la decoración del pa-
tio con motivos alusivos a la
paz, el lunes 25 de marzo.
Además se realizaron otras
actividades como la firma en
internet del manifiesto 2000:
«Para una cultura de paz y
no violencia», una pirámide
de la solidaridad y contra la
violencia, un campeonato de
trivial, una exhibición de
«skate» y la proyección de
«El mito de Perséfone» y «El
mito de Orfeo» (películas
realizadas por alumnos).

El martes, 26 de marzo,
se realizaron excursiones a
diferentes puntos (una ruta a
Calatrava la Nueva, Viso del
Marqués y Almagro, y otra a
San Carlos del Valle, Vva. de
los Infantes y Ruidera). El
martes se desarrolló un pro-
grama de radio con «Cancio-
nes por la paz», la proyec-
ción de la película «El zo-
rro», un campeonato de fút-
bol, un «paseo mitológico por
el jardín» y las finales del
campeonato de trivial. Para
el último día, el miércoles 27,
se llevó a cabo una suelta de
globos «Por la paz», la final
del campeonato de fútbol
sala, una pirámide de la soli-
daridad y contra la violencia,
un recital poético, un concur-
so literario (con la lectura de
trabajos premiados y finalis-
tas) y un «trivial mitológico».

Además se realizaron
numerosas exposiciones:
«Cómo se hace la paz», del
departamento de inglés,
«Los mitos clásicos en el
horóscopo», por el de Cultu-
ra Clásica, «Flora represen-
tativa de Castilla la Mancha»,
por el  de Ciencias Natura-
les, «Exposición de instru-
mentos no occidentales», por
el de Música, «Museo de la
Ciencia», por el de Tecnolo-
gía, un punto de venta de

comercio justo de «Manos
Unidas» y un expositor de la
Quiniela Botánica, organiza-
do por el Departamento de
Ciencias Naturales.

El Instituto
celebra las
VII Jornadas
Culturales

CulturaCulturaCulturaCulturaCultura
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El primero de los actos organizados por la
concejalía para la igualdad de la mujer del Ayunta-
miento de Miguelturra, con motivo de la celebración
del «día internacional de la mujer»,
gozó de una gran respuesta popular y de una gran
brillantez.

La escritora Fanny Rubio fue la
protagonista del inicio de la velada, con
la charla «El avance de la mujer en
nuestra sociedad» en la que analizó los
logros históricos alcanzados por la mu-
jer. Fanny Rubio recordó detalles de las
vivencias de los grandes nombres feme-
ninos de la historia y mezcló, de forma
más que amena, citas literarias significa-
tivas con acontecimientos históricos se-
ñalados. La conferencia fue calificada por
las asistentes como «muy interesante».

A su conclusión, algunas de las asistentes quisie-
ron compartir vivencias de las distintas generaciones
de mujeres allí representadas con la escritora Fanny
Rubio que se mostró, en todo momento, encantada

de haber sido invita-
da a la celebración
en Miguelturra.

R o m á n
Rivero, alcalde de
Miguelturra, y la con-
cejal para la igualdad
de la mujer, Victo-
ria Sobrino, abrie-
ron la cita celebrada
en la casa de cultu-
ra. Román Rivero re-
cordaba la evolución
de la celebración en
Miguelturra (cuya pri-
mera edición se ce-
lebró en el salón de
actos del centro so-
cial polivalente, con
una escasa presen-
cia de mujeres), una

localidad donde la mujer «demuestra su gran partici-
pación» día a día.

Por su parte, Victoria Sobrino, tras reconocer «lo
mucho que hemos conseguido, pero con lo que no
nos debemos conformar sino que todavía nos queda

mucho camino por recorrer»
invitó a los asistentes a ha-
cer un análisis sobre la si-
tuación actual de las muje-
res en otros países menos
desarrollados. Victoria So-
brino reflexionó sobre todos
los ámbitos «que todavía
son muchos» en los que no
se ha logrado una igualdad
real entre el hombre y la
mujer.

La velada todavía ofre-
cería más sorpresas con la

puesta en escena de un montaje de
Bocanegra Teatro, que ofreció una
propuesta músico-poética-literaria que
resultó muy aplaudida por el público con
el espectáculo «Amar Duele».

El acto concluyó con un vino de ho-
nor en el que se intercambiaron impre-
siones y reflexiones sobre la conmemo-
ración del día Internacional de la Mujer
y el acto en sí, del que las opiniones
fueron mayoritariamente «muy satisfac-
torias».

Las actividades en Miguelturra con
motivo del Día Internacional de la Mu-
jer han contado con la organización de
la concejalía para la igualdad de la mu-
jer y la colaboración de la Junta de Co-
munidades (Consejería de Bienestar
Social), la concejalía de cultura, la Aso-
ciación de Empleadas de Hogar de
Miguelturra, el Centro Social Polivalente y la Univer-
sidad Popular.

Más de ciento cincuenta mujeres participaron en
esta cita literaria que desbordó por su gran asistencia
todas las previsiones iniciales. La concejal de mujer,
Victoria Sobrino, se mostró, tras agradecer a las asis-
tentes su presencia, «muy satisfecha por la gran par-
ticipación en todos los actos que hemos organizado».
El café literario se celebró en las instalaciones de Sa-
lones Casas y se prolongó hasta bien avanzada la
tarde por la activa participación de las asistentes que
quisieron conversar sobre diferentes argumentos con
la protagonista del encuentro, la autora Nieves
Fernández.

Por otra parte, alrededor de cincuenta mujeres de
Miguelturra, representantes de diversos colectivos de
la localidad, se desplazaron a Toledo para participar
en los actos organizados por la Junta de Comunida-
des de Castilla la Mancha con motivo del Día de la
Mujer.

La escritora Nieves Fernández
cerró las actividades progra-
madas

CAFÉ LITERARIOCAFÉ LITERARIO
Más de doscientas

personas se dieron cita
en la casa de cultura,
entre las que también
hubo numerosa repre-
sentación masculina

Las mujeres miguelturreñas también participa-
ron en los actos organizados a nivel regional

El grupo Bocanegra Tea-
tro interpretó la obra
«Amar duele».

Victoria Sobri-
no, Fany Rubio,
Magdalena
López y Román
Rivero

Día de la MujerDía de la MujerDía de la MujerDía de la MujerDía de la Mujer
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Semana Santa 2002
El programa de la Semana Santa de Miguelturra

ha presentado im-
portantes noveda-
des como la celebra-
ción de un Pregón
de Semana Santa
ofrecido por el sa-
cerdote Arcángel
M o r e n o
Castilla en
la Iglesia de
la Asun-
ción, que
fue presen-
ciado por
más de
trescientas
personas y
en el que
además ac-
tuó la Coral
Polifónica
de con un
concierto
de Música
Sacra; y
las diferen-
tes confe-
rencias que
se ofrecieron

Semana Santa 2002Semana Santa 2002

La Asociación
de Hermandades
ha organizado el
primer Certamen
Fotográfico «Se-
mana Santa de
Miguelturra». Las
fotografías pueden
ser remitidas, sin
límite de cantidad,
en color o blanco y

I CerI CerI CerI CerI Certttttamen Famen Famen Famen Famen Fotográfico deotográfico deotográfico deotográfico deotográfico de
MiguelturraMiguelturraMiguelturraMiguelturraMiguelturra

negro, en papel y
con un tamaño mí-
nimo de 20x25 cm.,
con la condición de
ser inéditas. Se han
establecido tres
premios: el prime-
ro, dotado con 150
euros, el segundo,
con 90 euros, y el
tercero, con 30

euros.
La fecha tope

para la recepción
de originales será
el 30 de abril de
2002. Una vez emi-
tido el fallo del ju-
rado, las fotogra-
fías serán expues-
tas al público.

El programa de actos fue presentado en la
Casa de la Parroquia

IV acto de Exaltación a  la
Saeta

El sábado 16 de marzo tuvo lugar el IV Acto De Exaltación a la Saeta, con un concierto a
cargo de la banda de Tambores, Cornetas y Gaitas «Cristo de la Piedad». El acto contó ade-
más, con el aliciente de la voz de la saetera invitada para esta sexta edición que fue Eva Cobo
Segade. Claudio Fernández, como gesto de agradecimiento por la participación en el acto de
la saetera le impuso la medalla de la Hermandad y le hizo entrega de una placa conmemora-
tiva.

II concierto « Pasion
y Musica»
El martes, 19 de marzo se celebró el II
Concierto « PASION Y MUSICA» a car-
go de la Banda de Tambores y Corne-
tas Stmo Cristo de la Columna y Ntra.

Sra. de la Amargura de Daimiel.
     El acto fue organizado por la Her-

mandad y Cofradia de Ntro Padre
Jesus de Nazareno en colaboración

con el Ayuntamiento, tuvo lugar a las
20:30 horas en la Casa de la Cultura,

siendo presentado por Juan Luis
Huertas Diaz .

La singularidad de la proce-
sión de «Las Lamparillas»

Como es tradi-
ción, los desfiles
procesionales
de la Semana
Santa de
Miguelturra se
iniciaron el vier-
nes de Dolores
con la procesión
de «las
lamparillas». La
procesión cuen-
ta con un único
paso, el de la
Virgen de la So-
ledad, que es

portada por los costaleros de la Hermandad del Santo Sepulcro.
    Esta procesión recibe este curioso nombre debido a que la gente
que acompaña a la Virgen porta «lamparillas» y no viste de Nazareno y
además cuenta con numerosa presencia de niños, por lo que es muy
típica y  querida en la localidad.
    Un hecho destacado de esta procesión es que los costaleros sacan
y entran el paso de la Virgen por la puerta de la Ermita de rodillas, lo
que constituye uno de los momentos más emotivos y seguidos por el
público de este inicio de Semana Santa.

sobre distintos ámbitos de la propia celebra-
ción.

Además de las tradicionales procesiones,
la Semana Santa volvió a tener el atractivo de
actos que cuentan con gran respaldo popular,
como el Acto de Exaltación a la Saeta que este
año llegó a su IV edición y que se celebró el

sábado 16 de marzo en la Casa
de Cultura. También la segunda
edición del Concierto «Pasión y

Música», organizado por la her-
mandad de Jesús Nazareno, a car-

go de la Agrupación Musical de
Miguelturra.
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RED DE TEATROS

DE CASTILLA-LA MANCHA

CAMPAÑA DE PRIMAVERA

Viernes, 19 de abril * 22:00 horas

Entrada gratuita ¡No te la pierdas!

Organiza: Área de Cultura

PublicidadPublicidadPublicidadPublicidadPublicidad

PUBLICIDAD
EN EL BIM
A partir de este mismo número del Bole-

tín Informativo Municipal las empresas o parti-
culares que lo deseen, tienen la posibilidad de
promocionar sus productos o actividades en
nuestras páginas, llegando de forma segura a
todos y cada uno de los hogares miguelturreños,
además de los de más de 300 ausentes reparti-
dos por todo el país. En total son 4.000 ejem-
plares.

CARACTERÍSTICAS:

*   Precios: 15.000 ptas. por cada módulo, pu-
diendo contratarse uno, dos o los tres.
*   Espacio reservado: sólo el de esta página.
*   Adjudicación: por riguroso orden de petición
y pago.

La publicidad más barata y efectiva de
Miguelturra

FormaciónFormaciónFormaciónFormaciónFormación

Obras para ampliación
del Centro de Internet

A primeros de mes comenzaron las obras de
ampliación de la sede del Centro de Internet, situado
en una de las aulas de la Casa de Cultura. Hasta el
momento el Centro ofrecía momentáneamente la po-

El alcalde de daimiel visitó las
instalaciones

sibilidad de conexión en once puestos informáticos
perfectamente equipados. Con la actual ampliación
el Centro aumentará su capacidad (y la comodidad
de las instalaciones para los usuarios) puesto que se-

rán quince los puestos
que queden establecidos.

Desde el momento de
la creación del Centro, la
concejalía de nuevas tec-
nologías del había mani-
festado su interés en
adaptar las instalaciones
existentes para poder am-
pliar la oferta de un servi-
cio que desde los prime-
ros días ha registrado una
gran demanda entre la po-
blación. La obra supondrá
la creación de una nueva
sala completamente
adaptada a las nuevas
tecnologías en lo que aho-
ra es el patio de la Casa
de Cultura, con lo que el
aula utilizada en la actua-
lidad volverá a su uso an-
terior (con distintas activi-
dades ofertadas a través
de la Universidad Popu-
lar).

El alcalde de
Daimiel, José Manuel
Díaz Salazar, visitó las
instalaciones del Cen-
tro de Internet, acom-
pañado por Román
Rivero y el concejal de
nuevas tecnologías,

que le mostraron el
inicio de las obras de
creación de la que
será la futura sede del
Centro. José Manuel
Díaz, que acudió a
Miguelturra acompaña-
do por técnicos

informáticos del Ayto.
de Daimiel, se interesó
por el funcionamiento
del Centro de Internet,
por la demanda de
usuarios, por los servi-
cios que ofrece, así
como por las disposi-

ciones del convenio de
colaboración suscrito
por Ayuntamiento de
Miguelturra y Junta de
Comunidades para la
creación de este pri-
mer Centro de Internet
de Castilla la Mancha.

Comienzan los
cursos de Nuevas
Tecnologías

Alrededor de 150 personas comienzan los distin-
tos cursos de formación en nuevas tecnologías
ofertados a través de las áreas de empleo y nuevas
tecnologías. Toda la oferta formativa ha contado, una
vez más, con el respaldo de los miguelturreños que
han agotado todas las plazas de cada uno de los tur-
nos programados. A lo largo de los dos últimos años
(a través de las ofertas realizadas por concejalías del
Ayto. como juventud, empleo y nuevas tecnologías)
han sido casi 2000 los ciudadanos que han podido
acercarse al conocimiento de las nuevas tecnologías

con distintos programas como los que ahora han co-
menzado.

El primero de los cursos en comenzar es el de
«Ofimática», con contenidos que van desde la intro-
ducción a los paquetes integrados en Microsoft Acces,
al estudio de Microsoft Excel , Microsoft Word y
Microsoft Power Point.

El Ayuntamiento de Miguelturra, consciente de la
importancia de la formación en el capítulo de nuevas
tecnologías, sigue impartiendo cursos gratuitos de for-
mación digital que se van a alternar con los cursos
avanzados de internet. Estos cursos son completa-
mente gratuitos y se seguirán impartiendo mientras
exista demanda de los miguelturreños. Se ofrecen dos
horarios distintos (desde las seis hasta las ocho y
desde esa hora hasta las diez de la noche) y se im-
parten en una semana (de lunes a viernes), con un
total de 10 horas de duración.

Participantes del curso para personas
mayores
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DÍA DEL ÁRBOLDÍA DEL ÁRBOLDÍA DEL ÁRBOLDÍA DEL ÁRBOLDÍA DEL ÁRBOL
La primera de las jor-

nadas con  las que este año
va a conmemorar el Día del
Árbol el área de medio am-
biente del ayuntamiento se ce-
lebró en Peralbillo. Desde pri-
meras horas de la mañana los
participantes procedieron, en
el paraje conocido como «Ce-
rro Hornillo», a los trabajos de
plantación de arizónicas y
otras especies como
encientes, chaparro y romero.

La concejalía de medio am-
biente ha decidido conmemo-
rar el Día del Árbol en este
2002 en diferentes jornadas,
puesto que programó a lo lar-
go de las siguientes semanas
que se volvieran a hacer plan-
taciones tanto en la zona de
Parquesol, como en la Sierra
de San Isidro.

Por otra parte, tam-
bién en materia de medio am-

Se reanudan las
obras del parque
Rivas Moreno

biente, han concluido las labo-
res de plantación de encinas
y encientes procedentes del
«Cerro de los lobos» en terre-
nos del polígono SU-9. Según
los técnicos en medio  ambien-
te del Ayuntamiento el proce-
so es muy complicado y habrá
que esperar todavía tiempo
para comprobar si «agarran»
en su nueva ubicación, aun-
que con esa intención se ha
realizado el trasplante. En to-

tal son alrededor de 300
encientes y 200 olivos los que
se han trasplantado de terre-
nos del Cerro de los Lobos (te-
rrenos por los que discurre el
trazado del tramo de autovía
que unirá Ciudad Real con
Daimiel) al Cerro del Ángel, el
sector SU-9 y el vivero muni-
cipal (para ser utilizados con
posterioridad).

      Las obras del parque
Rivas Moreno volverán a
retomarse en las próximas jor-
nadas , estando previsto rea-
lizar remates y encuentros del
eje central, explanada circular,
así como el ataludado de los
ríos artificiales y plantación de
vegetación en los mismos.
Todo el conjunto se dotará de
su alumbrado, red de sanea-
miento, ampliación
de la red de riego y
se completará con
el mobiliario de ban-
cos y papeleras. Se
procederá, además,
al relleno y creación
de caminos de are-
na, en los intersti-
cios que quedan en-
tre el recorrido de
los ríos, parterres y
demás elementos
preexistentes.

En conjun-
to, las obras que to-
davía restan por
realizar en el par-
que (donde además
se incorporará una
imagen de Rivas

Moreno cuya finalización está
muy próxima a materializarse)
son las de iluminación gene-
ral del recinto, iluminación ar-
tística en hitos arquitectónicos
y la escultura de Rivas More-
no, la conclusión del sistema
hidráulico y motor de movi-
miento de norias y los surtido-
res en el estanque central, la
realización de los taludes la-

terales de los ríos y el
ajardinado (así como comple-
tar las infraestructuras de rie-
go, drenaje y saneamiento ne-
cesarias).

Se procederá, ade-
más, a otras actuaciones de
carácter más puntual dentro
del recinto del parque (algunas
para rematar elementos ya
existentes y otras de nueva
creación).

El Parque Rivas More-
no, cuenta con una superficie
aproximada de 26000 m2., se
puede diferenciar en tres zo-
nas: parque infantil (con una
superficie de 3.200 m2), recin-
to ferial (con una superficie de
9.800 m2) y recinto del parque.
Es precisamente en esta últi-
ma zona, que en la actualidad
se encuentra realizada en al-
rededor del 60%, siendo su
superficie de unos 13.000 m2,
en la que se van a llevar a
cabo las actuaciones anterior-
mente mencionadas.

Francisco Rivas
Moreno

Cerro del Hornillo (Peralbillo)

       El Consejo Local de Me-
dio Ambiente fue el órgano
que, una vez conocido que el
trazado de la autovía afecta-
ba a la vegetación del Cerro,
impulsó la idea de «recolocar»

encinas y olivos en otras zo-
nas verdes de Miguelturra.
Desde el primer momento, el
área de medio ambiente del
Ayuntamiento se mostró re-
ceptiva con la idea hasta que,
antes de que comiencen los
movimientos de tierra en la
zona, se ha conseguido des-
plegar el operativo
medioambiental.

Precisamente, el
concejal de medio ambiente
del Ayuntamiento de
Miguelturra, José Matas,
ejemplifica la estrategia de
desarrollo sostenible que si-

gue el consistorio en este tras-
plante: «es, además, un pro-
ceso muy dificultoso y caro».
Las encinas y los olivos (las
encinas cuentan con alrededor
de cincuenta años) están sien-
do trasplantados al Cerro del
Ángel, a la zona verde del nue-
vo polígono industrial y al vi-
vero municipal.

RRRRReplanteplanteplanteplanteplantación de encinasación de encinasación de encinasación de encinasación de encinas
del Cerro de Los Lobosdel Cerro de Los Lobosdel Cerro de Los Lobosdel Cerro de Los Lobosdel Cerro de Los Lobos

El Vivero Municipal ocupa ya
una extensión de 5800 m2
En los trabajos de ampliación colaboran los alumnos del curso de Ga-
rantía Social
      Los diez alumnos del mó-
dulo de garantía social que se
está desarrollando en
Miguelturra, en la modalidad
de jardines y viveros, están lle-
vando a cabo labores de me-
jora y adecuación de las ins-
talaciones del vivero munici-

pal. Los alumnos se están ocu-
pando en estos momentos de
la limpieza en la nueva zona
de arboleda del vivero, así
como la ampliación de la zona

de umbráculo y la mejora de
las condiciones de los túneles
de endurecimiento, y la plan-
tación de esquejes en la
«mesa de propagación» y
«bandejas de plantación».
       El curso de garantía so-
cial también ha participado en

los trabajos de trasplante de
encinas desde el paraje cono-
cido como «Cerro de los Lo-
bos»  hasta el Cerro del Án-
gel, el sector SU-9 y al propio

vivero.
      El vivero municipal cuenta
hoy con 5.800 metros cuadra-
dos de terreno dedicado a la
producción de plantas y árbo-
les que serán utilizados en al-
gún momento en las distintas
zonas verdes de la localidad.

La última de las fases del
vivero en crearse es la
zona de la arboleda don-
de están todas las espe-
cies de árboles. Es una
creación de los últimos
dos años, en los que se
ha contado tanto con los
participantes en el actual
módulo de garantía social,
como con los de la pasa-
da edición. En este mo-
mento hay plantados, so-
bre todo, olmos y melias,
aunque también se pue-
den ver encinas (proce-
dentes del trasplante he-
cho desde el Cerro de los
Lobos), fresnos, espinos,
ciruelos silvestres, cercis,
etc. El vivero se completa

con un aula donde, en deter-
minadas ocasiones, se impar-
te teoría a los participantes de
los módulos de jardinería.
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Continuará.

- De Santos prácticos y Quijotes
soñadores, todos tenemos en La
Mancha un poco, señores.
- De la discusión, nace la re-
flexión.
- De lo que ganes, nunca te ufa-
nes; y de lo que pierdes, ni lo
recuerdes.
- De esta me saque Dios, que en
otra no me meteré yo.
- De quien pone los ojos en el
suelo, no fíes tu dinero.
- Desde Santa Lucía cuenta las
fiestas por cada dí
- Desdichado aquel que no vive
en la adversidad.
- Desde que se inventó la pólvo-
ra no hay hombres cobardes.
- De cuarenta para arriba no te
mojes la barriga.
- Desde pequeñito se guía el
árbol.
- De tal palo tal astilla.
- De la familia y del sol, cuanto
más lejos mejor.
- Del bien y del mal todos tienen
que hablar.
- De perdíos al río.
- De grandes cenas están las
sepulturas llenas.
- De los tuyos dirás, pero no
oirás.
- De pico mató el arriero al bo-
rrico.
- Después de haber comido
arroz y liebre, en una buena
cama que bien se duerme.
- Del viejo el consejo.
- De día no veo y de noche me
“espulgo”.
- De exaboríos está el mundo
lleno.
- Después del borrico muerto, la
“cebá” en el rabo.
- De la mar el mero y de la tierra
el cordero.
- De lo que veas, la mitad creas.
- Después de la tempestad, vie-
ne la serenidad.
- De vanidad y cristiandad la
mitad de la mitad.
- De San Juan a Navidad, medio
año va.
- Del árbol caído todos hacen
leña.
- De lo que haga la mano dere-
cha, que no se entere la izquier-
da.
- Después de la liebre ida, palos
en la cama.
- Del médico y del enterrador,
cuanto más largo mejor.
- Después de mucho beber, pide
consejo para no caer.
- Delante hago acato, y por de-
trás el rey mato.
- Después de la soga, va el cal-
dero.
- De golpe y porrazo, se enri-
quece el “ladronazo”.
- Después de Dios la olla, y todo
lo demás es farfolla.
- Del bueno se abusa y al malo
se le atusa.
- De mercader a ladrón, un esca-
lón.
- Desde los tiempos de Adán,

Como esa tarde no pudimos sa-
lir por efecto de la tormenta nos
sentamos alrededor de la mesa
camilla y jugamos a diversos jue-
gos de cartas hasta la hora de ce-
nar, pensando que después de la
riada podríamos salir un rato. Pero
no pudimos hacerlo porque todo
estaba encharcado, aunque las
aguas comenzaban a retirarse.

Nos resignamos a quedarnos
en casa, aunque antes de darnos
por vencidos, después de cenar,
echamos un vistazo para ver
como estaban las calles y vimos
apesadumbrados que seguían in-
transitables y decidimos no mo-
vernos de allí.

El calor era sofocante y nos sa-
limos a la acera, que ya estaba
seca. En ella estuvo toda la fami-
lia un buen rato, hasta que can-
sados se fueron a dormir. Noso-
tros nos quedamos algo más ha-
blando de nuestras cosas hasta
que mi chica, dando un bostezo,
me dijo que se iba a descansar y
le contesté que iba a hacer lo mis-
mo y viendo que no había “moros
en la costa” nos dimos un furtivo
beso y casa “mochuelo a su oli-
vo”.

Como no tenía mucho sueño,
estuve leyendo un rato hasta que
me venció Morfeo.

La mañana amaneció soleada
y lo primero que hice al levantar-
me fue asomarme al balcón para
ver como seguía todo.

Aún quedaban algunos char-
cos, aunque había que tener en
cuenta, como ya dije, que esta
calle estaba en pendiente desde
la estación y todo el torrente ba-
jaba por allí.

Me arreglé un momento y bajé
en busca de mi nena y del desa-
yuno. La di los buenos días y la
pregunté si nos podíamos mar-
char a dar un “garbeo”. Me dijo
que sí porque eso era en compen-
sación de la tarde anterior, y so-
bre las 12,30 agarramos el
portante y nos marchamos, aun-
que el asunto no iba a ser tan fá-
cil como pensábamos, pues nada
más torcer la esquina hacia la
calle Malpica comprobamos que
el agua todavía no se había mar-
chado del todo, pero ya que ha-
bíamos salido no era cosa de vol-
verse atrás y continuamos adelan-
te arrimándonos a las fachadas.
Según caminábamos comprobá-
bamos que todo el pueblo se en-
contraba en el mismo estado, por-
que, como ya expliqué en su día,
el alcantarillado en Miguelturra
aún no se había instalado y el

agua de sus calles y plazas tenía
que ir evaporándose poco a poco.

En algunos sitios, para poder
pasar de un lado a otro, habían
colocado unos tablones para cru-
zar porque había mucha gente
que salía de sus hogares, unos
por curiosidad y otros porque no
tenían más remedio por cuestio-
nes de trabajo.

Nosotros continuamos nuestro
paseo esquivando los charcos
como mejor podíamos. Algunos
vecinos salían con los cubos lle-
nos para vaciarlos porque sus ca-
sas se habían anegado y los in-
quilinos sacaban el agua como
mejor podían.

Seguimos caminando despaci-
to y mirando muy bien donde po-
níamos los pies, ojo avizor no fue-
ra que nos cayera algún cubo de
agua desde algún sitio.

Pasito a paso y salvando mu-
chos obstáculos, llegamos a la
iglesia de Nuestra Señora de la
Asunción, donde hacíamos el “pa-
seo de la noria” en donde había
mucho público porque esta plaza
era toda de arena y el agua era
filtrada enseguida.

Después de tomar el cotidiano
aperitivo continuamos nuestro ca-
mino para seguir comprobando
los estragos del aguacero. En pri-
mer lugar nos dirigimos a lo que
hoy es el parque. En aquella épo-
ca era un vertedero y las aguas
fecales se acumulaban allí de ma-
nera continua.

Después de este deplorable es-
pectáculo seguimos nuestro pa-
seo por diversos sitios que conti-
nuaban anegados. La plaza de la
Constitución, la calle Ramón y
Cajal, Hinojar y José Mora, Juan
de Avila, el Pradillo de Clavería,
Lentejuela, Carretas y tantas otras
que acusaban lo que dejó el agua-
cero.

Nosotros, esquivando todos es-
tos inconvenientes, nos marcha-
mos de regreso a nuestra casa
porque se acercaba la hora de co-
mer.

El sol aún se dejaba sentir y
poco a poco iba secando los lu-
gares y dejarlos transitables.

Cuando llegamos a nuestra mo-
rada toda la familia nos dijo que
cómo nos habíamos atrevido a sa-
lir de la forma que estaba todo y
contestamos que las calles esta-
ban casi secas.

Aunque esto, claro está, era
una pequeña mentirijilla.

Acto seguido nos quitamos
nuestras ropas de fiesta e hicimos
la comida del mediodía.

Al rato vino a buscarme un mu-
chacho de la casa de al lado (Cor-
te) para decirme que estaba pre-
parando unos exámenes para in-
gresar en la policía y quería que
le ayudara con las pruebas, que
serían dentro de pocos días. Me
llevó a su casa y allí repasamos
todos los ejercicios. La respuesta
a todo ello me las dijo de PE a PA
y quedamos muy satisfechos de
ello. Fuimos a celebrarlo toman-
do unas jarrillas y regresamos
bastante tarde y muy alegres.

Mi costilla me estaba esperan-
do y enseguida me preguntó:

-Y hoy ¿qué me tienes que de-
cir? Porque ya estoy hasta el go-
rro de tus excusas.

No supe que contestarle porque
ya eran muchas las veces que por
C o por B siempre la dejaba com-
puesta esperando mi regreso.

El mozo que venía conmigo sa-
lió zumbando para su casa por si
acaso le tocaba algo.

Aguanté el “chaparrón” como
pude y cuando terminó la dije:

- Ahora mismo nos marchamos
donde quieras, aunque no sé dón-
de, porque ya hemos visto esta
mañana como está todo.

-No, sino vamos a estar por ahí
dando vueltas – me contestó – va-
mos a meternos en el cine que me
han dicho que ponen una pelícu-
la muy buena y quiero verla, aun-
que no te mereces que salga con-
tigo, pero si me quedo en casa
también me castigo yo, pero ten
en cuenta que no pienso dirigirte
la palabra en lo que queda de día.

-Está bien – respondí – cálma-
te un poco y no te pongas así.

-Bueno, pues vamos a decirle
a mi madre que no nos espere a
cenar porque tendremos que ir a
la última sesión.

Esta nos preguntó si nos hacía
un bocadillo para tomarlo en el
cine y la dijimos que no, que to-
maríamos algo en cualquier sitio
y nos marchamos, aunque regre-
samos enseguida para coger
unas rebecas, porque el tiempo
había refrescado a consecuencia
del chaparrón del día anterior.

En la plaza, como siempre, nos
metimos en el bar de Zacarías
porque fuera hacía algo de frío y
entre aperitivo y tapa acordamos
ir al cine de invierno.

Después de un rato, calculan-
do la hora que comenzaba la “cin-
ta” fuimos hacia él y vimos que
mucha gente había pensado
como nosotros y hacía “cola” de-
lante de la taquilla para sacar las
entradas y nosotros hicimos lo
mismo.

No sabíamos qué película nos
iban a poner, pero nos daba lo
mismo con tal de estar calentitos
y juntos y estábamos deseando
de pasar porque nos quedábamos
yertos y la “fila” avanzaba muy
despacio. (Continuará).
Enmanuel.

LiteraturaLiteraturaLiteraturaLiteraturaLiteratura

unos calientan el horno y otros
se comen el pan.
- Después de comer, reposar;
después de cenar, cien pasos dar.
- Del color de la cara tienes el
“culo”, aunque no te lo he visto,
me lo figuro.
- De la calvicie es un hecho que
algunos sacan provecho.
- Debajo de la saya algo “ha-
yas”.
- Debajo de la cama del señor
cura hay un gallo que canta misa
segura.
- De donde se saca el canto,
queda el barranco.
- De donde se saca y no se echa,
el fin se le ve.
- De las aves que vuelan, me
gusta el “guarro” porque tiene
sustancia, hasta en el rabo.
- De la mujer coqueta y bella,
huye ella.
- De vendimia a Navidad, todo
es coser y cantar.
- De esta vida sacarás, lo que
disfrutes y nada más.
- De lejanas regiones, mentiras a
montones.
- Del mal pagador, no seas fia-
dor.
- De la mujer y el dinero, no te
burles caballero.
- De juergas, pendencias y amo-
res, todos somos autores.
- De buena semilla, buena fruta.
- Del agua y del estiércol, mila-
gros cientos.
- De la mujer la limpieza se co-
noce, en los pies y en la cabeza.
- De desagradecidos está el
mundo lleno.
- De dineros y bondad, la mitad
de la mitad.
- De hombres es errar, de bestias
perseverar.
- Del amigo, guardar, y del bue-
no cuidar.
- De sabios es guardarse hoy
para mañana.
- De donde no hay no se puede
sacar.
- De fuera vendrá quien de casa
nos echará.
- De hombres es errar, y de bu-
rros rebuznar.
- De los hombres se hacen los
obispos.
- Del agua mansa me libre Dios,
que de la que corre yo me libra-
ré.
- Del jefe y del perro viejo, lejos.
- Deseando bienes y aguantando
males, pasan la vida los morta-
les.
- De los amigos me guarde Dios,
que de los enemigos me guarda-
ré yo.
- Del pan caliente, mucho en la
mano, poco en el vientre.
- De lo ajeno gastar sin miedo;
de lo propio, poquito a poco.
- De octubre a primeros, repon
tus aperos.
- De ninguno has de decir lo que
de ti no quieres oír.

Excursión de jubilados a Roquetas de Mar
Tres autobuses partie-

ron con destino a la localidad
almeriense de Roquetas de
Mar. Un total de 163 personas
pertenecientes a la Asociación
de Jubilados y Pensionistas de
Miguelturra disfrutaron estos
días (viaje organizado dentro
del programa de turismo so-
cial) de un completo programa
de visitas hasta el martes 19
de marzo (día de regreso).

Componentes de la Junta
Directiva durante una
asamblea reciente

¡¡¡EMPRESARIO
MIGUELTURREÑO!!!

ASÓCIATE Y BENEFÍCIATE
DE SUS VENTAJAS

Para asociarte, dirígete a:
MEDES SPORT

INFORMÁTICA PLUS
GESTIÓN INTEGRAL

o cualquier otro miembro de la
asociación
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Un año más como el ave
Phenix  resurge  la Peña
Cicloturista de Miguelturra en-
tre las nieblas del invierno
para iniciar una nueva tempo-
rada con energías e ilusión  re-
novadas y que gracias a  su
afán de superación y con el
esfuerzo de todos sus compo-
nentes a lo largo de todo el
año han tenido como recom-
pensa que contemos con un
nuevo vehiculo de apoyo  que
nos acompañara en
nuestras 36 rutas
programadas,
con un recorri-
do aproximado
de  3725 kms
y que nos
llevaran a
dis f rutar
de la cul-
tura y be-
lleza de
pueb los
de nues-
tra pro-
vincia, de
nuestra co-
munidad y de
fuera de ella ,de-
bido a que se han
programado etapas
especiales que nos
conducirán a recorrer
los Puertos de Madrid y
ascender Sierra Nevada
(Granada) hasta el mismo
Pico Veleta ( por segundo
año consecutivo)  de cuyas ex-
periencias y resultados dare-
mos cuenta en su momento .
Para tales eventos  hemos
considerado que no sólo hay
que ser « buenos deportistas»
sino parecerlo para lo cual se
han confeccionado chandal
con el distintivo de nuestra
peña ya que una vez finaliza-
das nuestras particulares
proezas ,( y las llamo así por-
que una vez acabadas nos en-

contraremos que no tenemos
más   que antes de comenzar-
las , quizás algún que otro do-
lor muscular, pero nuestra
moral y autoestima la habre-
mos multiplicado por mil), de-
bemos dar una imagen de lo
que somos una peña
cicloturista seria, consolidada
y que representa a una pobla-
ción que al igual que nuestra
asociación está en continua
expansión.

        Lo más importante
es que se pone en marcha

un pelotón de amigos
con la ilusión de com-

partir muchas horas
haciendo algo que

es más que un de-
porte para noso-
tros, es una forma
de vida y que dará
como resultado

multitud de anécdo-
tas y momentos inol-

vidables.
       Y haciendo

uso de la sabiduría de
nuestro refranero po-
pular  ( « que es de
bien nacidos ser agra-
decidos») queremos
dar las gracias muy
especialmente a
n u e s t r o s
patrocinadores de
esta temporada
Instalaciones de
Calefacción y Aire

Acondicionado AGUIRRE,
Escayolas CIUDAD REAL,
COOPERAUTO, Materiales de
Construcción S.M. y tener un
especial recuerdo para nues-
tros federados  que si ya la
temporada pasada hicieron
brillantes resultados esta se-
guro que los mejorarán y ten-
drán por fin el reconocimiento
que sin duda merecen.

Manuel Román Fonseca
Vocal Peña Cicloturista

XII concentraciónXII concentraciónXII concentraciónXII concentraciónXII concentración
SuperpikSuperpikSuperpikSuperpikSuperpikes 2002es 2002es 2002es 2002es 2002

El motoclub
Superpikes de
Miguelturra organizó
la XII edición de su
c o n c e n t r a c i ó n
«motera» que se ha
convertido ya en un
auténtico referente
para los amantes de
las dos ruedas, con
la  previsión  de par-
ticipantes llegados
desde distintas pro-
vincias españolas
(en un número cerca-
no a los 130 vehícu-
los) que permanecieron los
días  2 y 3 de marzo en
Miguelturra.

La tarde   del sábado se
ocupó con diversos juegos
(entre los que la organización
este año incluyó actividades
de rocódromo y tirolina). Alre-
dedor de las 21,00 horas, las
motos se pasearon por la lo-
calidad para, posteriormente y
tras la cena, volver al recinto
ferial donde se vivió la noche
(con actuación incluida). El
domingo por la mañana los
participantes se vieron obliga-
dos a suspender el previsto
desplazamiento a Pozuelo y a

la Virgen de los Santos, debi-
do a la fuerte lluvia matinal. La
conclusión de la concentración
llegó a mediodía del domingo,
con la tradicional entrega de
premios. Este año el motoclub
superpikes  premió al motero
más veterano, al más joven, al
llegado desde más lejos (vinie-
ron de Francia,  Portugal y Ale-
mania, y de los españoles, el
más alejado llegó de Gerona),
al de mayor número de meda-
llas, al que lució mejor bande-
ra, al de mejor mascota y al
motoclub que aportó mayor
número de participantes.

La concen-
tración
Superpikes
2002 está con-

siderada como
puntuable para el
campeonato nacio-
nal de turismos.

El motoclub
superpikes
hizo entrega

diferentes premios

La Web
de la fede-
ración reco-
gió en su
portada
esta noticia

Peña Barcelonista
de Miguelturra

El pasado 9 de marzo la
Peña Barcelonista de
Miguelturra realizaba una
cena de hermandad con todos
sus socios, en homenaje a los
socios fundadores de la mis-
ma. Fueron un total de 23 per-
sonas las galardonadas, ellas
fueron quienes en diciembre
de 1993 dieron
vida a esta aso-
ciación cultural
y que aún per-
manecen en la
actualidad y que
ya alcanzado
más de 170 so-
cios. Al acto
asistieron un
centenar de per-
sonas, entre so-
cios, simpati-
zantes, familia-
res,... realizán-
dose en Salo-
nes Casas. Así
se cumple uno de los prime-
ros propósitos de esta Peña
que no era otro que dar un pre-
mio a sus socios, ya que gra-
cias a ellos pueden seguir
adelante, y alcanzar la cifra
indicada. El acto salió acorde
de cómo se había preparado
y no hubo ninguna incidencia

que reseñar. A la finalización
de la cena llegaba el gran mo-
mento que no era otro que la
entrega de diplomas a los so-
cios fundadores que fueron los
siguientes:

Tomás Delgado Martín,
Ramón López García, Miguel
Mora Gómez, Jesús Arévalo

Rodrigo, Alfonso Díaz-Santos
Ruiz, Julio Cesar Díaz-Santos
Ruiz, Antonio Vidal Asensio,
Sacramento Montero Cuchille-
ro, Miguel Angel Nieto Loza-
no, Juan Bernardo Rodrigo
Sánchez, Antonio Rodrigo
Sánchez, Severiano Sánchez
Mora, Evaristo Ruiz García,

Eusebio Nieto Lozano, José
Luis Nieto Lozano, Antonio
Sánchez Molina, Joaquín
García Donate, Esteban
Rodrigo Delgado, Florentino
Cortés Caminero, Montserrat
Fernández de la Rubia, Julián
Carlos Mora Sobrino, José
González Mora, Santiago Are-
nas Díaz-Pinto.

Posteriormente, se conti-
nuaba con la tradición de en-
tregar una placa conmemora-
tiva a un socio por su dedica-
ción a la peña, que este año

recaía en Miguel
Mora Gómez, actual
presidente y también
socio fundador de la
misma. Al finalizar el
acto se hicieron dife-
rentes sorteos entre
los participantes y
reparto de regalos.

En definitiva, fue
un día de fiesta para
la Peña Barcelonista
de Miguelturra. To-
dos los miembros de
la junta directiva nos
sentimos orgullosos
por la aceptación

que ha tenido este acto y es-
peramos que el año próximo
podamos celebrar otro de si-
milares características, siem-
pre, y como no contando con
todos vosotros. Un saludo a
todos los socios y aficionados
del F.C. Barcelona.

La Junta Directiva

 

Día 7. Ruta 21: kms:65-
Miguelturra, Camino de las
Minas, Atalaya, Puente de Hie-
rro, Camino del Ave, Malagón,
deposito de agua, Subida al
CASTILLO DE MALAGÓN
VIEJO. Curso del Río Becea,
Congosto, Peralbillo,
Miguelturra.Salida 9:00 Horas.
Día 14 . Ruta 26: kms:65-
Miguelturra, Ciruela, Balleste-
ros, Puerto de Boca Negra,
Finca Valeria, Presa de
Valeria, Cañada Real, Virgen
de los Santos, Pozuelo,
Miguelturra.Salida 9:00 Horas.

Día 21 . Ruta 27: kms:35-
Miguelturra, Camino Alarcos,
Poblete, ermita de Alarcos,
Poblete, Ermita de Poblete,
Camino de Alarcos,
Miguelturra.Salida 9:00 Horas.
Día 28. Ruta 28: kms:65- SA-
LIDA PROGRAMADA, PUE-
BLA DE DON RODRIGO.
Puebla de Don Rodrigo, Ca-
mino de Villarta, Pinares del
Valle del Termino, Camino de
la Puebla, Casa del coto, Pue-
bla de Don Rodrigo.
Salida en coche hasta la Pue-
bla de Don Rodrigo, Hora 8:00
Ruta alternativa para todos los
que no se desplacen a deter-
minar, Salida 9:00 Horas.
NOTA: La Ruta 21 es la  co-
rrespondiente al mes de Mar-
zo,  suspendida por la lluvia.
Lugar de concentración: Taller
del chispa (junto al campo de
fútbol.)
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MIGUELTURRA EN  LA EDAD MODERNA
III.4. 1510 (II): LA IGLESIA PARROQUIAL DE SANTA MARÍA LA MAYOR

iguiendo con el protocolo mar-
cado por todos los visitadores que lle-
gan a Miguelturra, tras la visita al Con-
cejo que conocimos el pasado mes,
Sancho de Ledoño (Comendador de la
Torre del Cañaveral) y Frey Rodrigo del
Moral (Prior del Convento de San Be-
nito de Jaen) se trasladan a la Iglesia
Parroquial, donde tras un exhaustivo
análisis e inventario de las joyas pro-
ceden a la toma de cuentas a los ma-
yordomos que se han sucedido en el
cargo. Continúan con la supervisión
general al estado del edificio parroquial
y sus respectivos mandamientos para
el buen mantenimiento tanto del edifi-
cio como de la economía de la institu-
ción.

Como es costumbre comienzan con
el inventario de bienes muebles e
inmuebles. Se observan pocas diferen-
cias con respecto al realizado en 1502;
es algo  más pormenorizado y se fija
más en detalles descriptivos, de ahí su
interés, ya que comprobamos el dete-
rioro de algunos aparejos y vestiduras,
pero obviaremos su transcripción ya
que sería demasiado tedioso. En este
sentido, los visitadores, vista la relación
de ornamentos, joyas y demás utensi-
lios necesarios para el oficio eclesiás-
tico, dictaron el siguiente mandamien-
to:

“ (...) et fallamos que tiene
nesçesydad de un ara et de unos cor-
porales et de una urna grande para
quando sale el sacramento et de un par
de anpollas et de un mysal et de un
ofiçyario et de poner unos lyenços
enalzados en las ventanas de la capylla
del altar mayor porque entra ayre por
ella a la yglesia y al altar mayor et de
tornara hazer de nuevo capa del caliz
questa quebrado lo qual vos mandamos
que hagays hazer los ofiçiales que ago-
ra soys et resto de ofiçiales  porque a
que este mandamos que lo hagan los
ofiçiales ... so pena de cada quinientos
maravedies para las
dichas obras (...)”.

Por lo que respec-
ta a los bienes raices,
al final de la visita, por
mandato de los
visitadores se reunen
los oficiales del Con-
cejo con el mayordo-
mo de la iglesia para
proceder a un inventa-
rio de bienes raíces
que merece la pena
conocer y al que nos
dedicaremos el próxi-
mo mes, pues podre-
mos establecer para-
lelismos con el realiza-
do en 1502 y estudia-

remos la evolución de las posesiones
raices de la iglesia en aquelos años.

Por lo que respecta a las cuentas,
en esta visita se reflejan dos distintas.
Una de ellas cubre el periodo compren-
dido entre el 21 de abril de 1502 hasta
el 29 de septiembre de 1508, es decir
desde la anterior visita  hasta una co-
misión encabezada por García Tello
que cumplia órdenes del entonces Te-
niente Gobernardor del Partido del
Campo de Calatrava D. Pedro de
Avilés. Esta cuenta es aprobada sin
entrar en detalles, dando por buenas
las averiguaciones de la autoridad
almagreña.

Donde si se detienen los visitadores
es en el exámen de las cuentas desde
ese 29 de septiembre1  de 1508 hasta
el 20 de noviembre de 1509, las últi-
mas tomadas de mayordomo a mayor-
domo. Responde por dichas cuentas
Antón de Roales que viene desempe-
ñando el cargo desde 1508. Para tal
examen también declaran los oficios
concejiles de 1509 y 1510, que se rela-
cionan en el documento adjunto, ya
que, como se recordará por los man-
damientos al concejo es una obligación
y responsabilidad de los alcaldes res-
ponder por el buen funcionamiento de
la iglesia parroquial.

En resumen podríamos decir que se
obtiene un beneficio de 8.251,17
maravedíes, de los cuales 7.170 se
obtienen de la venta del Pan (19,10 fa-
negas de trigo;32 fanegas de cebada y
27 fanegas de centeno), quedando sin
justificar 1.080,17 mrs., y 21 fanegas
de trigo; 18,6 de cebada y 19,6 de cen-
teno. El mayordomo pues debe respon-
der de dichas cantidades.

Por lo demás, llama la atención el
hecho de la donación por parte de
Alonso Gonzalez, en presencia de los
visitadores, de 100 maravedíes para
cubrir el campanario. Esta afirmación
nos hace preguntarnos: ¿El campana-
rio no estaba cubierto o por el contra-
rio su cubierta estaba en mal estado?
El mismo texto más adelante nos acla-
ra estos extremos, tal y como se mues-
tra en el detalle del documento original
que presentamos

Debemos aclarar que nuestras in-
vestigaciones nos llevan a deducir que
el campario originario de la iglesia  es-
taba situado en la parte del ábside, no
como lo conocemos ahora a los pies.
Este elemento del edificio produjo au-
ténticos quebraderos de cabeza a los
responsables de su mantenimiento has-
ta provocar su derribo y construcción
de uno de nueva planta, donde actual-
mente lo conocemos y que, llegado su
momento nos detendremos a comen-
tar.

También, ahora que estamos en
tiempos de Cuaresma y próxima la Se-
mana Santa, el texto nos regala nue-
vos datos sobre las costumbres de esas
celebraciones en nuestro pueblo. De
este modo, los visitadores ordenan en
sus mandamientos lo que reflejamos en
el texto original que también presenta-
mos este mes:

Por lo demás, el texto que presen-
tamos este mes dice lo siguiente:

Examinaçion de las cuentas de
los propyos y rentas de la yglesia

de
 Señora Santa Maria de la villa

de Miguelturra2

26 de febrero de  1510.

Yo frey San-
cho de Lendoño comen-
dador de la torre de Ca-
ñaveral et yo Frey
Rodrygo del Moral pryor
de San Benito de la
çibdad de Jahen
vysitadores generales de
la horden y cavalleria de

calatrava por el muy alto y muy pode-
roso el Rey don Fernando nuestro se-
ñor administrador perpetuo de la dicha
horden por abtorydad apostholuca
vymos y examinamos las cuentas de
los propIos y rentas de la yglesya de
Señora Santa Maria de la vylla de

 Miguelturra
desde veynte
dias del mes de
abryl del año que
paso de mill y
quinientos y un
años que fueron
vystas y exami-
nadas por frey
Pedro deTroya
pryor de San
Benyto de la
çibdad de Sevilla
vysitadores que
fueron de la di-
cha horden has-
ta veynte dias del
mes de

novyembre del año que paso de myl y
quinientos y nueve años e para
restificarnos de la verdad  et saber sy
en las dichas cuentas avya algun frau-
de o engaño recebymos juramento en
forma de derecho de Anton Martinez
Cavallero et de Alonso Martines Peco
e de Diego Ruyz Boçero et de Fernan
Garcia de la Mancha et de Alonso
Hervas ofiçiales deste presente año et
de Anton de Alcaraz et de Juan de
Roales et de Anton Martinez Peco et
de Pedro Sanchez Taraçaga et de
Anton Roales et de Llorente Martin et
de Juan de Talavera et de Pedro de la
Vega et de otros muchos vecinos de la
dicha villa a los quales despues de aver
jurado les encargamos sus conçiencias
dixesen e declarasen  sy en las dichas
cuentas avya algun fraude o engaño por
algunas personas se avyan quedado o
tenyan algunos maravedies u otras co-
sas de la dicha  yglesia los quales
estovieron presentes a las dichas cuen-
tas et discurren por ellas de año en año
dixeron lo que sabyan las quales toma-
mos en la forma et manera syguiente.

Prymeramente vymos las cuentas
de la dicha yglesia desde el dicho dia
veynte y uno de abryl de myll y
quynientos y dos hasta el dia de San
Miguel de myll y quinientos y ocho las
quales fallamos estar tomadas por
Garcia Tello vecino de la vylla de
Almagro por comysion de lyçençiado
Pedro de Avyles tehyente de
Governador en este campo de
calatrava las quales dychas cuentas
que asy tomo damos y aprovamos por
buenas et byen tomadas con el alcançe
que en ellas hizo asy de maravedies
como de pan, trigo et çevada et
çenteno.

Otro sy vymos y examynamos
las cuentas de la dicha yglesia desde
el dia de San Myguel de myll y quinien-
tos y ocho años hasta veynte dias del
mes de novyembre de myll y quinien-

tos y nueve años que fue tomada cuen-
ta a Anton de Roales mayordomo de la
dicha yglesia y monto su cargo  asy de
pan trigo et cevada et çenteno et
maravedies de lo que reçibyo por la di-
cha yglesia como con el alcançe del ma-
yordomo pasado quarenta fanegas y
diez celemines de trigo delos quales dio
por vendidas et gastadas dyez y nueve
fanegas y diez celemines et cargados
los maravedies de la venta en el reçibo
del dinero de manera que fuera
alcançado en veynte y una fanegas de
trigo et asy mismo ....................

Otro sy vos mandamos
que el jueves de la çena no gasteys
maravedies algunos en la colaçion
que dezis que days a los leydos
con aperçebymiento que lo
pagareys de vuestros byenes fe-
cho Ud supra ni gasteys las
prymiçias en las osequios que se
dizen por los que mandamos que
heredades  a la dycha yglesia su
noto que renta de las dichas here-
dades  y sy alguna sobrare sea
para la yglesia.

S

OFICIOS CONCEJILES
                 1509                       1510
Alcalde 1   Antón de Alcaraz                 Antón Martín Caballero
Alcalde 2   Juan de Roales                    Alonso Martínez Peco
Regidor 1  Antón Martínez Peco            Diego Ruiz Bocero
Regidor 2  Pedro Sánchez Tarazaga     Fernán García de La Mancha
Alguacil     Llorente Martín Alonso Hervás

Otro sy mandamos que hagays retejar luego los tejados de la dicha yglesia y hazerle
sus cavalletes de cal y arena y asy mismo fagays un tejado a dos aguas sobre el
campanaryo a dos aguas por que esten cubyertas las campanas que les da el agua. Et
se pudren los exes y las sogas

(continuará en el próximo BIM)

HistoriaHistoriaHistoriaHistoriaHistoria
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Foto 1:  Estrella Delgado Martín nos trae toda la serie de fotos
de esta edición. En la primera vemos a su padre, Tomás, durante el
servicio militar, que realizó en Segovia (5-6-51).

Foto 2:  En este numeroso grupo vemos al marido de Estrella e
Hilaria, junto a sendas vacas que obtuvieron el primer y segundo
premio durante un curioso concurso que se celebraba en Miguelturra
todos los años con motivo de las fiestas de septiembre.

Foto 3:  Aquí tenemos la típica foto en el patio del Centro Obre-
ro, durante una boda en la que participaba la familia de Estrella.

2
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Nos encontramos a finales de los sesenta.
Foto 4:  Era habitual que los miguelturreños partici-

paran en la romería de la Virgen de los Santos, y en una
de estas Estrella  y su amiga Vale obtuvieron este re-
cuerdo junto a una encina (principios de los 70).

Foto 5: Serafín Delgado, presidente de las peñas del
Carnaval, en sus años mozos. En sus brazos, su hermano
Tomás de recién nacido.

Foto 6:  Nuevamente vemos a Serafín junto a Estrella
en la foto escolar del curso 49 y 50 del Colegio de la
Merced.

Foto 7: Nuevamente nos vamos a la romería de la
Virgen de los Santos. Estrella -con ropa clara y agacha-
da- junto a un grupo de amigas y familiares.

Foto 8:  En la misma romería y en otro año, tenemos
este grupo en el que vemos a Estrella en el centro de la
imagen. Al fondo se ven la gran cantidad de autobuses
que se desplazaban en aquellos principios de los 70.

Foto 9: Terminamos con esta última foto de serafín
junto a unos íntimos amigos de Madrid a finales de los
60.

1

Fotos antíguasFotos antíguasFotos antíguasFotos antíguasFotos antíguas

Coleccione los
libros sobre

MIGUELTURRA

 “Miguelturra, imágenes para el
recuerdo”: dos ediciones, que re-
únen más de 400 fotos, la mayoría
inéditas y que te trasladan a otras épo-
cas de nuestro pueblo.

Por sólo 6 y 3 euros, respectiva-
mente.

«Calles y rincones de
Miguelturra. Ayer y hoy» a todo co-
lor y con un  precio de 6 euros.

«Fascículos de Historia Local».
(al precio de 0,60 euros cada uno).

Nº 1: «La vida del pastor y el
esquileo»

Nº 2: «Los baños de Trujillo»
Nº 3: «Calerines: hornos de cal

en Miguelturra»
Nº4: «Artesanía Vegetal: anea,

esparto y mimbre» (próximamen-
te).

(En Casa de Cultura).

(LAS FOTOS PUEDEN
RETIRARSE UNA VEZ

PUBLICADAS)
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Nací, en Ciudad Real
hace 22 años; actual-
mente curso estudios
de Historia en la
UCLM y mis principa-
les hobbys son la mú-
sica, la lectura, el de-
porte y los
viajes(cuando se pue-
de).

Para empezar nos gustaría saber
algo de la trayectoria del Club.

El atletismo ha tenido una lar-
ga trayectoria en el deporte churriego,
citar por ejemplo la frustrada sección
de las Escuelas Deportivas de la loca-
lidad en la que seguramente mucha
gente de mi edad recuerde haber parti-
cipado, pero que por diferentes causas
y sobre todo ante la indefen-
sión respecto a otros deportes
de mayor calado social, fue
definitivamente defenestrada
hace unos años . Durante este
período de “sombras”, perso-
nas como los hermanos Cruz,
entre otros, siguieron poten-
ciando el nombre de
Miguelturra en el atletismo re-
gional.  No hace más de año y
medio cuando, y ante el cada
vez mayor número de
correcaminos que nos veía-
mos por los campos del entor-
no, decidimos unirnos en un
club que sirviese de cataliza-
dor de nuestras humildes in-
tenciones deportivas.

¿Desde cuándo eres pre-
sidente y quiénes componen
la Junta Directiva?

Lo cierto es que soy
novato en esto, estrené el car-
go en enero. El resto de la jun-
ta la forman Marcial González
Rivero como secretario, Raúl
Yébenes Muñoz como tesore-
ro y el resto de los miembros
del Club como vocales del mis-
mo.

¿Cuántos socios compo-
nen el colectivo y qué requi-
sitos se necesitan para for-
mar parte de él?

En la actualidad con-
tamos con 16 miembros. A
pesar de este modesto núme-
ro, el Club está creciendo po-
quito a poco  desde sus co-
mienzos y tenemos expectati-
vas de seguir progresando,
pues, es palpable el elevado
número de sufridos corredores anóni-
mos que campean por la localidad y que
desde aquí animamos a que se pon-
gan en contacto con alguno de los so-
cios. Requisitos, los que cada uno se
quiera poner, y claro está, abonar la mó-
dica cifra de 6 Euros anuales con los
que se tiene derecho a todas las ven-
tajas que el Club ofrece.

El atletismo es un deporte con
muchas disciplinas pero, de momen-

   el Club está
creciendo poquito

a poco  desde sus co-
mienzos

es posible que
el Club vertebre en un
futuro otras discipli-
nas

       para pertene-
cer al Club no hay que
ser ningún Abel Antón
o Martín Fiz

el próximo mes
de abril se va a reali-
zar un viaje a Madrid
con motivo de la
maratón popular
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to, sólo tenéis corredores, ¿cómo
contempláis la posibilidad de incluir
en el club otros atletas?

Es cierto. Actualmente conta-
mos con una sola sección que es la de
fondo.  Pero sabemos que en un pue-
blo de expectativas de crecimiento
como Miguelturra, lo que equivale a ju-
ventud y por tanto a posibles jóvenes

promesas, junto a proyectos de desa-
rrollo de instalaciones  tan importantes
como el futuro Complejo Deportivo, que
dotará a la ciudad de toda la infraes-
tructura necesaria para la ejecución de
aquellas actividades atléticas que de-
mandan un tipo específico de recinto,
es posible que el Club vertebre en un
futuro otras disciplinas de la amplia pa-
noplia de pruebas atléticas, conforme
chavales (y no tan chavales) se animen
a ello, y desde el club apostamos por

esto.

Sabemos de mucha
más gente que corre de
forma asidua; qué les
dirías para animarles a
entrar en el Club.

Como decía
anteriormente, es sabido
el elevado número de
churriegos que se animan
a trotar ya sea como pa-
satiempo o puesta en for-
ma; a todos ellos decirles
que para pertenecer al

Club no hay que ser ningún Abel Antón
o Martín Fiz (no hay más que vernos),
nada más que tener ganas de practi-
car el deporte más natural y antiguo que
se conoce, conocer gente con tu mis-
ma afición y pasarlo bien en las dife-
rentes actuaciones que el Club
promociona, las cuales desde luego no
son obligatorias. Eso sí, aunque si lue-

go resulta que  uno descubre al Fermín
Cacho que tenía escondido, mejor que
mejor, que el Club se encargará de
prestarle todo el apoyo que pueda ofre-
cerle.

¿La practica de vuestro deporte
supone muchos gastos económi-
cos?

Evidentemente estamos ante
una actividad física que cualquiera pue-
de practicar hoy mismo con lo que aho-
ra tiene en su casa, por lo que no hay
excusas para no hacerlo en ese senti-
do.

¿Cuáles son vuestras principales
actividades como Club?

Teniendo como referencia el
año precedente, el Club cuenta con un
calendario de competiciones oficiales
que cada año se establece de común
acuerdo entre los socios. También so-
lemos fijar uno o dos días de entrena-
mientos colectivos a la semana cuan-
do llega el buen tiempo. A su vez cola-
boramos con el Patronato Municipal de
Deportes en las diferentes pruebas que

se desarrollan en la localidad a lo lar-
go del año. Próximamente crearemos
un equipamiento de material deportiva
oficial y andamos detrás de la posibili-
dad de hacernos un seguro deportivo
colectivo.

Cuéntanos algo sobre vuestros
proyectos más inmediatos.

En el próximo mes de
abril se va a realizar un viaje a
Madrid con motivo de la maratón
popular de la capital, ante la que
varios de nuestros miembros tie-
nen grandes expectativas de pa-
sar una jornada memorable, pues
es esta prueba la de más alta par-
ticipación de las que se celebran
a nivel nacional y eso para un
maratoniano es de sumo interés.

¿Con qué ayudas contáis
para ponerlos en marcha?

El Ayuntamiento de
Miguelturra, que año tras año de-
muestra su disposición para

colaborar con el deporte, nos
ayuda en lo posible en el aparta-
do económico. Desde esta mis-
ma perspectiva, la Junta de Co-
munidades es el otro pilar sobre
el que se sostiene el Club.

¿Quieres añadir alguna
cosa más?

Lo dicho, animar a to-
dos aquellos que les gusta el at-
letismo a seguir practicándolo, y
a aquellos que tienen el
sedentarismo como modus viven-
di  incitarles a que promuevan en
sus cuerpos la actividad física,

que su salud lo agradecerá; y ofrecer-
nos en lo posible a colaborar con el de-
sarrollo sostenible de esta sana activi-
dad que es a su vez filosofía de vida.
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